



Mi Universidad

Control de lectura

María Fernanda Pérez Guillén

Segundo parcial

Antropología médica II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina humana

Segundo semestre, grupo "C"

Comitán de Domínguez, Chiapas, a 26 de abril del 2024

2 Unidad



Fernanda
Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Los modelos Médicos en México

El artículo aborda la comparación entre dos modelos de interpretación en salud pública: uno con perspectiva sociomédica y otro con enfoque poblacional. También se discute como se conceptualizan los procesos sociales y su impacto en la determinación de las condiciones de salud. Se resalta la importancia de fortalecer el enfoque poblacional y los valores comunes en salud pública. Para así poder tener una mejor respuesta en salud. Además, se mencionan referencias bibliográficas relevantes en el campo de la salud pública y la sociología médica, incluyendo autores como Parson, Marx, Antonovsky y Kleinman. Se abordan conceptos como desigualdad social, determinantes de la salud-enfermedad y modelos sociomédicos en salud pública. También se analiza la homogeneización de las necesidades humanas en las sociedades contemporáneas y los diferentes enfoques teóricos en la investigación en salud pública. Se discuten modelos sociomédicos y se examinan las intervenciones dirigidas al modificar las condiciones de salud de las poblaciones, destacando la importancia de considerar determinantes

LOVE yourself

Fernanda

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

MEDICINA NÁHUATL

El artículo habla sobre una visión detallada de la medicina prehispánica en México, centrándose en la cosmovisión y prácticas médicas de los pueblos indígenas, especialmente los nahuas o aztecas. Se destaca la importancia de comprender y estudiar la medicina indígena, así como la necesidad de integrarla con la medicina moderna en las zonas rurales. Se discute la influencia europea en la medicina indígena, particularmente en la clasificación de las tierras para determinar qué cultivos son adecuados, basándose en la doctrina humoral derivado de la medicina hipocrática. Se cuestiona si la bipolaridad frío-calor en la medicina indígena americana se originó en América o fue influenciada por la medicina europea, destacando la importancia de la observación de la naturaleza en la determinación de esta polaridad. La medicina náhuatl se presenta como un sistema complejo que incorpora elementos de religión, magia, observación de la naturaleza y una cosmovisión basada en la polaridad de frío-calor. Se menciona la importancia de la dieta equilibrada en la salud según esta tradición, así como la especialización en

LOVE



Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Fernanda

MEDICINA TRADICIONAL MEXICANA

La medicina tradicional en México es un fascinante crisol de creencias, prácticas y conocimientos arraigados en la historia y la cultura del país. Desde tiempos ancestrales, las comunidades indígenas han desarrollado sistemas médicos basados en plantas medicinales, rituales y creencias espirituales. Sin embargo, este rico legado se encuentra en una controversia entre la valoración de su sabiduría ancestral y las críticas por parte de la comunidad científica debido a su asociación con la pseudociencia, la magia y la charlatanería. En primer lugar, es importante reconocer el profundo arraigo cultural de la medicina tradicional en México. Para muchas comunidades indígenas, esta forma de medicina no solo representa un sistema de curación, sino también un vínculo con su identidad, historia y cosmovisión. Las hierbas medicinales, los rituales de sanación y la consulta con chamanes o curanderos son prácticas que han sido transmitidas de generación en generación, formando parte integral de la vida cotidiana y la concepción de la salud y la enfermedad. La medicina tradicional también ha sido objeto de críticas y controversias, especialmente por su falta de evidencia científica y su asociación con la pseudociencia y la magia. Muchas de las

LOVE yourself

